

Engel der Kulturen

www.engel-der-kulturen.de

Engel der Kulturen ist ein Kunstprojekt der Künstler Carmen Dietrich und Gregor Merten. Sie geben damit ihrem Anliegen, ein friedliches Miteinander der Angehörigen verschiedener Religionen und Kulturen in Deutschland, Europa und der Welt zu fördern, bildhaften Ausdruck. Angeordnet im Ring formen die Zeichen der 3 abrahamitischen Religionen - der Davidstern für das Judentum, das Kreuz für das Christentum und der Halbmond für den Islam - gemeinsam den Umriss eines Engels. Die in den Zeichen erkennbaren geometrischen Grundformen Dreieck, Quadrat und Kreis deuten auf die Vielfalt aller kulturellen Erscheinungsformen. Nach der Intention der beiden Künstler soll der Engel der Kulturen zum Ausdruck bringen:

Wir leben in einer Welt. Wir lassen einander zu und geben uns gegenseitig Raum zur Entfaltung. Mitmenschlichkeit und Achtung vor der Schöpfung prägen die von allen gebildete Mitte. Wir sind einander verbunden und werden nur gemeinsam und friedlich die Zukunft gestalten können.

In diesem Gebäude steht das Symbol nicht nur für die religiöse und weltanschauliche Neutralität der Justiz, sondern auch für ihre Verpflichtung, ihr Handeln und ihre Entscheidungen stets auf den im Grundgesetz verankerten Grundwerten, ganz besonders der Achtung der Menschenwürde und der Gleichheit aller Menschen vor dem Gesetz, auszurichten.

